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EMPODERAMIENTO 
ECONOMICO DE LAS 

MUJERES 

P O R  
G R U P O  F A C T O R  

CANCÚN.— Para construir un nuevo horizonte de
posibilidades a favor de las mujeres, que mitigue la
marginación, la desigualdad y la violencia, la
gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama, participó
en la firma del convenio de colaboración para la
Alianza por el Empoderamiento Económico de las
mujeres.
A través de este convenio se impulsará el
emprendimiento de las mujeres por medio de la
capacitación sobre las habilidades digitales en los
Centros de Innovación y Creatividad, que abrirá nuevas
posibilidades de desarrollo femenil.
Mara Lezama destacó que transformar la vida de las
mujeres es una de las metas de este primer gobierno
paritario, progresista y humanista de Quintana Roo
“porque no podemos ser parte de una cuota, son
espacios que nos merecemos”.
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https://twitter.com/maralezama
https://elmaya.mx/atencion-inmediata-evito-inundaciones-mara-lezama/
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Por su parte, el Rector de la Universidad Politécnica de
Quintana Roo, Manuel Alfredo Pech, resaltó que la
institución participa en el programa para contribuir en el
empoderamiento y la actividad económica de las
mujeres, con el objetivo de ser una plataforma de
capacitación profunda porque ahí se forma a
triunfadores.
Mientras que el director del programa educativo de
Ingeniería en Software, Carlos Roberto Esquivel, detalló
que el Centro de Innovación y Creatividad, en donde se
capacitará a las primeras 50 beneficiarias del convenio,
es resultado de un esfuerzo de 11 Universidades del país
para ser actores dentro del ecosistema de innovación.





Que es sustentabilidad? En ecología, describe cómo los sistemas biológicos se mantienen
productivos con el transcurso del tiempo. Se refiere al equilibrio de una especie con los
recursos de su entorno. Por extensión se aplica a la explotación de un recurso por debajo
del límite de renovación de estos, en este particular caso, hablando y refiriéndonos al
sargazoarriba cada año a nuestras costas en Quintana Roo, y es un hecho que ha ido en
aumento, razón por la cual, ha provocado que autoridades y dependencias se preocupen y
ocupen de ello.
 
Todos hemos escuchado hablar de el sargazo, inclusive en algunas playas nos hemos
topado con esas ramitas cafesosas con esferitas miniaturas en la orilla de algunas playas,
pero ¿sabemos en realidad qué es el sargazo?.
En si, es una macro alga marina parda que se mantiene a flote por medio de esferitas
llenas de gas por su naturaleza es un ecosistema que prácticamente se salió de control
debido a que se alimenta de CO2 del aire, y nutrientes que se encuentran en el mar, los
cuales debido a las altas temperaturas del agua y la constante contaminación hacen que
estos nutrientes aumenten de forma exponencial, otorgando el alimento que esta alga
necesita para reproducirse también de manera exponencial.

TURISMO  
EL SARGAZO 
PODRÍA SER 

SUSTENTABLE?

 
P O R  

R E B E C A  B R A V O  7
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El sargazo se origina en el mar de los sargazos, en
donde ésta alga parda forma parte de un gran
ecosistema muy importante para la reproducción y
hábitat de muchas especies marinas pues
proporciona las condiciones perfectas para ser
refugio y brindar alimento a esta diversidad de peces
e inclusive es de vital importancia para la
reproducción de anguilas las cuales eligen este lugar
para el desove durante todo el año, así como delfines,
tortugas etc.
El mar de los sargazos ocupa casi dos terceras partes
del océano, ( 5.2 millones de km2), entonces bien, el
sargazo por si solo y en su hábitat natural por decirlo
de algún modo, no implica peligro o riesgo alguno, se
vuelve todo un reto, cuando arriba a las playas.
 
 
Investigando un poco sobre el tema del sargazo,
coincidí con una empresa llamada ENSOLtotalmente
innovadora, la cual a partir del sargazo, obtiene,
mediante distintos procesos, Bioestimulantes para la
agricultura, el cual proporciona mejores condiciones a
los cultivos para generar mayor resistencia
estimulando la producción, logrando un producto de
calidad ( la universidad de Chapingo fué la encargada
de correr las pruebas sobre cultivos de cítricos y
arándanos durante 3 meses para avalar la eficacia de
este producto, dando un resultado positivo )
También se obtienen mediante el proceso del
sargazo: piel vegana (es decir, algo semejante a la piel
con la que se hacen zapatos, bolsos y otras
aplicaciones ), tazas, hojas de papel, carpetas, fólders
de piel vegana, emulsificantes para la industria
cosmética entre otros muchos productos, ya que una
vez que es recolectado el sargazo, trasportado a la
planta de tratamiento, lavado y procesado, se
convierte en un polvo, el cual mezclado con otros
ingredientes se puede llegar a formar una pasta la
cual puede ser moldeada a través de un sistema de
impresión 3D y formar figuras decorativas, lavabos
para baños, etc.

Ahora lo importante aquí es que para poder procesar el
sargazo de una manera óptima, éste debe ser recolectado de
las playas en un lapso no mayor de entre 6 y 8 horas de
haber arribado a la orilla del mar, esto porque se debe
garantizar que esté en buenas condiciones y evitar que esté
en estado de putrefacción. Para ello, cuentan con unos
sistemas de contenedores estratégicamente localizados en
algunos puntos de recolección en las playas, realizando
convenios con empresas hoteleras ofreciéndoles una
solución para el manejo integral del sargazo evitando así su
descomposición y emisión de lixiviados o gases de efecto
invernadero, estos contenedores son llevados a
mantenimiento periódicamente para garantizar que estén en
buen estado: llevan dos tipos de pintura grado marino, un
primer, dos capas de pintura epoxica grado marino para
aguantar la corrosión y lograr así su función.
 
Es entonces que realizando este tipo de convenios con
hoteles para lograr tener un sargazo sustentable, ayudando a
mitigar los efectos nocivos de éste reduciendo los costos de
recolección por parte de las empresas hoteleras además de
reducir el impacto visual que genera la mala imagen del
sargazo en las playas, por el mal olor que desprende cuando
entra en descomposición. Es por todo lo anterior que ENSOL
busca que el nivel de energía que se emplea en cualquier
proceso del tratamiento dé como resultado un producto
carbono negativo, actualmente es la única empresa que emite
un certificado de destino final como destino de
aprovechamiento y reciclado de sargazo.
 
Con todo esto lo que buscan en determinado periodo de
tiempo es logar tener una certificación SARGAZUM FREE, lo
cual vendría a ser una propuesta muy interesante para el
destino de Quintana Roo.

“Estamos comprometidos con el medio ambiente, nuestra
misión es aprovechar la mayor cantidad de sargazo para de
esta forma evitar que se convierta en un agente
contaminante, peligroso para los seres humanos y muy
dañino para la salud de nuestro planeta, esto ha traído un
beneficio a nuestros aliados reduciendo hasta en un 20% la
cantidad de dinero que pagaban tradicionalmente por
deshacerse del sargazo que llega a sus playas. “
 
Esta planta de tratamiento la puedes encontrar en CALOPARK
y puedes contactar a ENSOL en www.grupoensol.com  y
www.carbonwave.comfnavarrete@c-combinator.com
 
Lic. Rebeca Bravo Carranza / Embajadora turística
Mis redes sociales:
INSTA: @viajayconocemx TIKTOK @rbkankun

http://www.grupoensol.com/
http://www.carbonwave.com/
mailto:fnavarrete@c-combinator.com


 

998 890 9687

Escuela de 
TAEKWONDO 

CONSTANCIA 
DISCIPLINA 

ACTITUD  

ESCRÍBENOS  

Clases para niños 
Jóvenes y Adultos 

 
Horarios. 

6:00 -7:00 pm 
7:00 - 8:00 pm 
8:00 - 9:00 pm 

 
Dias.   

lunes - Miercoles - Viernes 
 

Calle Chetumal esquina con calle
Kanlol a un costado de Colegio

Bachilleres 4, 77519 Cancún,
México



VIDEOJUEGOS: 
UN SECTOR EN 
CRECIMIENTO 
CON IMPACTO 

DIRECTO EN EL 
MERCADO 
LABORAL

 

P O R
            F A C T O R  N E W S           

La industria de los videojuegos es uno de los sectores con
mayor desarrollo en los últimos tiempos. La demanda
generada en los períodos de aislamiento obligatorio que
se vivieron en todo el mundo en el 2020 consolidó la
tendencia que ya venía creciendo y la demanda de
profesionales especializados en el diseño integral de
videojuegosaumentó a la par del despunte de este sector
del entretenimiento.
Según las empresas del sector, el entretenimiento digital -y
en particular los videojuegos-, es la apuesta de negocio
más segura desde que estalló el Covid-19, teniendo en
cuenta que la industria creció a medida que aumentaron
los períodos de cuarentena en diferentes partes del
mundo. La expectativa es que surja un nuevo público de
consumo constante.

EMPLEABILIDAD 10

Cerca de un tercio de la población mundial utiliza
habitualmente esta modalidad de
entretenimiento (unas 2.500 millones de
personas).
Mientras los ingresos del cine y la televisión
ascienden a un ritmo del 2,5% anual, la industria
de los videojuegos lo hace al 9,3%.
El ‘Global Games Market Report 2020’ reveló que
el número de jugadores en todo el mundo sigue
aumentando y superará los tres mil millones en
2023, al punto que el mercado mundial de
videojuegos generará ingresos por unos $159,3
mil millones durante este año.
América Latina es la región a nivel mundial con el
mayor crecimiento interanual de la industria de
videojuegos (8.9%), aunque su participación en el
negocio global es muy incipiente aún: 4%.

Videojuegos: el entretenimiento que se perfila como
el preferido de grandes y chicos
Jörgen Larsson, fundador y CEO del Grupo Stillfront,
manifestó en una entrevista publicada en la Gaming
Guide 2020, que el teletrabajo y la necesidad de
distanciamiento social tuvieron impacto positivo en
el negocio de los videojuegos. “En el primer
trimestre, la actividad general de los videojuegos se
aceleró en toda la cartera, tanto una gran afluencia
de usuarios recién registrados como de bases de
usuarios existentes”, aseguró.
De igual manera, la consultora especializada en el
negocio de los videojuegos, Newzoo, muestra
indicadores claros en relación a esta tendencia:

https://blog.centrodeelearning.com/2020/12/21/cursos-cortos-con-salida-laboral/
https://newzoo.com/insights/trend-reports/newzoo-global-games-market-report-2020-light-version/
https://s3-eu-west-1.amazonaws.com/rdey-cms-prod/app/uploads/2020/06/redeye-gaming-guide-2020.pdf
https://newzoo.com/
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Por su parte, Rocio Huitron ejecutiva de la ligaacesport,
también remarca el crecimiento que está experimentando el
mercado de videojuegos, tanto para el desarrollo de
productos internos como para exportación.
“Junto con este crecimiento aumentó la complejidad de los
mismos, y a su vez también aumentaron los diferentes
perfiles necesarios a la hora de formar un equipo de
desarrollo”, señala la especialista, destacando que a partir de
sus diversas aplicaciones, formatos y demografías de
consumidores, se trata de una industria que puede abarcar
un terreno muy amplio y cada vez más grande.
“Tanto para el desarrollo de juegos comerciales como
personales, es importante contar con profesionales
especializados en diferentes áreas para lograr un producto
de excelencia”, enfatiza Kitainik, advirtiendo la importancia de
capacitar en programación de videojuegos, game design y
arte (incluyendo gráficos con modelado 3D y producción de
audio).

La liga de Esports más grande de
LATAM dedicada a la organización,

producción y transmisión de
torneos competitivos de los

videojuegos con mayor demanda.
Nuestro objetivo es llevar los

Esports y fomentar la sana
competencia entre los

colaboradores de tu organización.

Rocio Huitrón 
 

rocio.huitron@ligaaceesports.com
 

movil. 844 300 78 56



 
-Socioeconómico
-Médico - Físico
-Antidoping
-Poligrafo
-Psicométrico
-Análisis de redes
-Pruebas COVID

-Capacitación en
Desarrollo Humano
-Análisis de puestos y 
salarios
-Comprador Fantasma 
para
revision de calidad
-Asesoría NOM 035

CONSULTORIA 

EXÁMENES DE 
CONFIANZA  



Responsabilidad.- obligación de la que una
persona debe responder.  Circunstancias de ser
culpable de una cosa. Oxford languages.
Puesto en práctica se establece la magnitud de
dichas acciones y de cómo afrontarlas de la
manera más positiva e integral para ayudar en un
futuro. Wikipedia 

Hacernos responsables de nuestros actos,
pensamientos actitudes, es más de TODA
NUESTRA VIDA, que concepto mas sencillo y no se
porque me sorprende, a la vez más complejo., hoy
en día más que nunca.

No se si a ustedes como a mi les sorprende como
hoy en día tantas personas ya ni siquiera es que
ESCOJAN no hacerse responsables si no que ya es
tristemente una actitud o un anti valor general que
traspasa generaciones en donde el común
denominador es pensar y actuar como si nuestros
actos no fueran nuestra responsabilidad y por
ende las consecuencias tampoco.

 DESARROLLO 
HUMANO 13

“RESPONSABILIDAD”

P O R   
T O B  C O A C H I N G  

T A T I S  O R D O R I C A   

Se cierran las vialidades de las ciudades por la
manifestación de unos pocos por cualquier
razón, el derecho de la mayoría a circular es de
menor importancia.
Las razones de todas las carencias personales
no son responsabilidad de la persona que no
trabaja o lo suficiente, para ganar lo que
necesita son culpa del Fifi que sí trabaja.
Los hechos demostrables con pruebas o no
son reales, son noticias fake o se tiene otros
datos.
Los empleados, trabajadores en general
quieren que se les pague sin importar si hacen
bien no su trabajo o aun peor si no lo hacen y
solo se presentan.
Los jóvenes que no quieren estudiar pero si
percibir dinero.

La gran mayoría va por su vida haciendo y diciendo
lo que bien le venga en gana con la actitud de si no
te parece es tu problema siempre y cuando se
haga lo que yo quiera. Por ponerles unos ejemplos
que afectan de forma  macro y micro de la
población 

Y así podríamos dar mucho otros ejemplos. seguro
ustedes tienen muchos otros ejemplos a los que
se ha enfrentado en la última semana, ya no les
digo mes o año.



DESARROLLO 
HUMANO

Desgraciadamente este fenómeno se ha vuelto un
mal de identidad generacional y solo
ESCOGIENDO hacernos responsables es que
vamos a ver la diferencia y para los que vivimos
en la realidad sabemos que al tapar el sol con un
dedo, la cara se nos sigue quemando. 

Los invito a que seamos agentes del cambio
viviendo de forma responsable! Es más fácil te
ahorras problemas y acuérdense el ejemplo
arrastra!
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PORTADA 
 

world travel market 2022 mexico



Inicia México su destacada presencia
en el World Travel Market 2022 en
Londres, Reino Unido

 

R E P O R T A J E
F A C T O R  O N L I N E   
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Con una buena cantidad de citas de negocios inició su participación la delegación de Quintana
Roo encabezada por el titular de la Secretaría Estatal de Turismo (Sedetur) Bernardo Cueto
Riestra, en la 43 edición del World Travel Market (WTM) Londres 2022 con sede en el Centro
de Congresos y Exposiciones Excel de la capital del Reino Unido.
Tras el corte del listón inaugural del pabellón Caribe Mexicano, Cueto Riestra sostuvo una
reunión con el primer ministro de Ecuador, Francisco Jiménez, para tratar el tema de la nueva
ruta aérea Quito-Cancún y que será anunciada oficialmente a finales de este año.
Dentro de su agenda de trabajo, el secretario de Turismo sostendrá reuniones con directivos
del equipo Espanyol de Barcelona, de la Liga Española de fútbol, con el que se tiene
actualmente un convenio de promoción de la Riviera Maya en sus uniformes.
En el primer día de trabajo en el WTM London 2022, que se celebra del 7 al 9 de noviembre,
Cueto Riestra aseguró que entre sus principales objetivos está lograr los mejores acuerdos,
convenios y planes de negocios en beneficio de Quintana Roo, así como del sector
empresarial y hotelero del Caribe Mexicano.



 

R E P O R T A J E
F A C T O R  O N L I N E   
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Como reveló REPORTUR.mx, acompañan al
titular de la Sedetur, el secretario de Turismo
en México, Miguel Torruco Marqués; la
embajadora de México en Reino Unido, Josefa
González-Blanco Ortiz-Mena; el subsecretario
de Turismo de México, Humberto Hernández;
las presidentas municipales de Solidaridad y
Puerto Morelos, Lili Campos Miranda y Blanca
Merari Tziu Muñoz, respectivamente
(Comitiva de Cancún a WTM de Londres
añora a Mara Lezama).
También asisten el director general del
Consejo de Promoción Turística de Quintana
Roo (CPTQ) Javier Aranda; el director general
de Turismo Municipal de Benito Juárez, Juan
Pablo De Zulueta; el presidente de la
Asociación de Hoteles de Cancún, Puerto
Morelos e Isla Mujeres, Jesús Almaguer, y
titular de la Asociación de Hoteles de Tulum,
David Ortiz.
El World Travel Market (WTM) de Londres es
una de las principales ferias turísticas a nivel
mundial, organizada por la compañía Reed
Exhibitions. Ahora que el comportamiento del
consumidor y los patrones de reserva están
cambiando, esta edición número 43 de World
Travel Market London mostrará cómo la
industria ha evolucionado y se ha
remodelado en los últimos dos años para
satisfacer las demandas del nuevo mercado
de consumo. Este es un evento de asistencia
obligada que une a la industria turística y que
refleja la dirección en la que ésta se dirige.

https://www.reportur.com/marketing/2022/11/05/comitiva-de-cancun-a-wtm-de-londres-anora-a-mara-lezama/
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1, 2, 3… ¡LA BANDA
MÁS TAQUILLERA 

EN CANCÚN

P O R  
C H U C H O  R O B L E S   

 
 
 
 
 
 
 

El “Tour Gracias A Ti” de la banda más taquillera del
momento BANDA MS llega a Cancún y la Riviera
Maya con todos sus éxitos.

El viernes 2 de diciembre no te puedes perder la
espectacular presentación de Banda MS en el
Estadio Beto Ávila, porque seguramente estarán
llenas de sorpresas con el carisma y la energía que
caracteriza a esta banda.

Esta gran agrupación sinaloense te pondrá a bailar
y cantar con todos los éxitos que la han llevado a
ser una de las bandas más queridas y aclamadas
en todo México y la unión americana.

La agrupación comandada por Sergio Lizárraga
cuenta con una consolidada trayectoria musical y
un amplio repertorio de éxitos que la han colocado
como una de las bandas más exitosas y taquilleras
del momento en el género regional mexicano.

Los originarios de Mazatlán, Sinaloa han logrado
traspasar fronteras gracias a su gran talento y
carisma que los ha caracterizado desde sus inicios,
la banda sinaloense se encuentra en el mejor
momento de su trayectoria artística y en esta
presentación demostraran porque son
consideradas hoy en día como una de las bandas
preferidas por los fans de este tan competido
género.



Los boletos para el concierto de Banda MS en Cancún ya están a 
la venta en superboletos.com y en taquillas del estadio

 
Te compartimos el precio de los boletos para el concierto de 

Banda MS en el Estadio Beto Ávila, de Cancún:
 

• Gran VIP: $3,000.00
• VIP $2,500.00

• Diamante $1,815.00
• Platino $1,540.00

• ORO $990.00
• Plata $770.00

• Bronce $550.00
• Zona Fan $440.00

• Preferente $330.00
 

En este concierto podrás disfrutar de distintos éxitos, como lo 
son: “Por mí no te detengas”, 'Tu postura', 'No elegí conocerte', 
'Solo con verte', 'Que fuimos', 'El color de tus ojos', “Hermosa 

experiencia”, “Increíble”, entre otros. 
 

Todo esto y más este 2 de diciembre con la banda de música 
regional mexicana sinaloense de talla internacional en el Beto 

Ávila. 
 
 

1, 2, 3… ¡El concierto que no te puedes perder! 

EVENTOS 22

http://superboletos.com/


CULTURA  

El Consejo Ciudadano para la Cultura y las Artes
de Quintana Roo, consciente del talento que se
asienta en el estado de Quintana Roo, ideo los
Premios Sasil, con la finalidad de otorgar un
reconocimiento a los artistas más destacados de
este estado. Entre los objetivos de estos
galardones destacan el reconocer el trabajo
realizado por los creadores quintanarroenses,
obtener una mayor visibilización y difusión del
talento que habita en este estado, fomentar la
participación ciudadana en las áreas artística y
cultural y conseguir una mayor implicación de la
sociedad y los medios de comunicación en estos
ámbitos. Los Premios Sasil 2023 se componen por
un total de 8 reconocimientos: un premio a la
trayectoria de artistas de Quintana Roo, tres
premios para las artes escénicas en las que se
incluyen danza, música y teatro. Dos
reconocimientos para artes visuales en sus
categorías de 2D y 3D, un premio para letras, y
por último un premio-homenaje. Las
premiaciones se harán cada año en diferentes
sitios de Quintana Roo en una señal de inclusión
que pretende involucrar y acentuar por igual a
todos los territorios que conforman el estado sin
discriminación alguna entre norte, centro o sur. 

23

PREMIOS SASIL

P O R  
M A R I O  D . M O N R O Y  



Es la primera vez que en Quintana Roo se otorgan unos galardones que ponen en valor el
talento que se concentra en este territorio, convirtiéndose así en aval y garantía para el
trabajo de los creadores locales. Esta premiación promete convertirse en todo un
referente para la vida cultural de esta área geográfica. Los consejeros Manolo Valencia y
Erick Sommet, son los artistas plásticos creadores del concepto de la estatuilla y quienes
explicaron el significado de esta. Si eres artista radicado en Quintana Roo, no puedes
quedarte fuera. Las bases de los premios están en la página
https://www.consejociudadanoarteyculturaqroo.com/ Hasta la próxima.
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https://www.consejociudadanoarteyculturaqroo.com/


 
WWW.TAXISTASDEISLAMUJERES.COM
Estamos en la isla y la zona continental

Av. Rueda Medina S/N junto al muelle fiscal
 Tel: (998) 8770066

 

  

@taxisdeislamujeres
@Taxistasisla
taxis de islamujeres

 

Somos anfitriones
 de historias 



www.factoronline.mx


